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商界十大事 辣招居首
商界反「佔中」列第二 曾俊華楊健黃揚略等主禮

饒
宗
頤
文
化
館
辦
民
俗
工
藝
展

香港文匯報訊（記者 沈清麗）饒宗頤文
化館日前在館內舉行「民俗風采農曆年」活
動，多個項目同時舉行，除提供國學大師饒
宗頤墨寶福字揮春印刷本，並有香港書法家
協會多位書法家的春聯展覽、民俗工藝市
集，多位民間工藝師帶來自家手作及商務印
書館提供的特色民俗工藝品展銷、天燈祈願
區、香港藝術中心及著名舞蹈家楊春江的開
放舞蹈演出、揮春寫出好年兆及多個民俗工
藝工作坊包括年畫Art Jam、綵燈作及花牌
紥作等，氣氛熱鬧。民政事務局副局長許曉
暉出席主禮，即席為市民寫揮春。

許曉暉即場寫揮春
館長陳萬雄表示，作為活化保育之地，饒
宗頤文化館秉承國學大師饒宗頤「文化傳
承」的理念，致力為社會大眾建立廣闊開放
的文化平台，傳承和體驗獨特的香港文化。
該活動提倡中國傳統民俗，力求為市民帶來
一個與別不同、喜見樂聞的農曆年。
許曉暉表示，花牌紥作、綵燈紥作、年

畫、春聯等都是傳統民俗工藝，有青少年參
與創作，還有少數族裔兒童參與分享，推動
文化和種族共融。她肯定饒宗頤文化館既重
視保留精緻文化，又兼顧普及、聚眾，期望
文化館能夠成為鄰近社區的文化夥伴，共同
耕耘香港文化土壤。

書法家陳青楓等揮毫
這是饒宗頤文化館2014年首個大型公眾參

與活動。國際青年文化交流中心、香港書法
家協會參與協辦。寫揮春書法家包括妙法寺
文教發展總監陳青楓，書法家協會主席方志
勇，書法家陶國璋、張大恩，書法家協會成
員馮美芳、陳更新、鄧兆鴻、鄭綺虹、張成
浦、吳國軒、陳夢標、蔡禦寇。民俗工藝工
作坊導師有資深花牌師傅黃乃忠、樂藝會導
師郭玉美、Kims Fung及香港美術教育協會
導師崔鳳儀。

閩政協委員談青年工作
香港文匯報訊（記者傅龍金福州報道）反對派鼓吹違

法「佔領中環」，並煽動未成年的青少年參與，引發港
人對青少年教育擔憂。多名福建省政協港區委員在福建
省政協會議期間呼籲，做香港青年工作，要加強與內地
的民間交流，並以更開放態度和胸懷，接受青年的意
見。
香港巍華集團董事陳昆談到，作為年輕一代政協委
員，自己一直致力於做團結青年的工作，幫助香港在校
學生和剛參加工作的青年了解祖國。香港的回歸不僅是
主權回歸，更重要的是人心回歸。陳昆坦言，香港青年
受外界的影響很深，與內地青年的想法有很大差距。做
香港青年的工作，靠硬推是行不通的，要以開放的態
度，以更大的胸懷接受香港青年的意見。
特邀委員、香港教育工作者聯會前主席黃均瑜、香港
明彩控股總裁吳玲玲等也提到，2017年香港工作擔子很
重，從現在開始要更加重視做香港青年的工作。要加強
民間交流，支持香港青年來閩交流，認識家鄉，培養感
情，增強青少年愛國愛鄉的情懷，營造閩港兩地青少年
交流的良好氛圍。

揭曉儀式 財爺致辭

由香港商報和 22家本港商會社團共同舉辦的
「2013香港商界最關注的十件大事」評選活

動，昨日舉行揭曉儀式，財政司司長曾俊華，中聯辦
副主任楊健，全國政協委員、香港商報社長黃揚略等
主禮。曾俊華在儀式上致辭時表示，回顧2013年發
生的大事，通過總結這些商界大事，讓大家能夠更有
經驗、更有智慧去迎接未來種種的挑戰。

「2013香港商界最關注的十件大事」於去年12月1
日至31日舉行，共收到逾6萬份來自香港、內地及其
他地方的投票信函和網上投票，再由本港商界領袖和
專家組成的評審團按得票數目，評選最關注的十件大
事。

「三中全會召開」列第三
這十件大事依序為一、「徵3D印花稅冷卻炒樓不
減辣」；二、「佔中損香港經濟 八商會聯署反

對」；三、「三中全會召開 中國改革開放新里
程」；四、「習李新領導班子 中國夢激勵國人」；
五、「新界東北發展計劃 推最新修訂方案」；六、
「商品說明新修例 監管不良手法」；七、「長遠房
屋政策 訂十年建屋目標」；八、「貨櫃碼頭外判工
爆發嚴重工潮」；九、「規管一手樓銷售 地產商慎
推盤」；十、「上海自貿區啟動經濟新試驗田」。

曾鈺成陳有慶戴德豐出席
一年一度的「香港商界最關注的十件大事評選」活
動，迄今已是第八屆，支持媒體有20家，參與社團
包括中華總商會、總商會、中華廠商聯合會、工業總
會、香港中國企業協會等。昨日出席嘉賓還有立法會
主席曾鈺成，全國僑聯副主席陳有慶，全國政協常委
戴德豐，新界鄉議局主席劉皇發，華潤集團總經理喬
世波，香港工商專業協進會主席朱蓮芬等。

香港文匯報訊 （記者 沈清麗）2013年樓市升勢未受控，港人置業難，昨日揭曉的

「2013香港商界最關注的十件大事」評選結果，入圍的10件大事，其中3件均與樓市有

關，政府「徵3D印花稅 冷卻炒樓」，更獲選商界最關注十件大事之首。此外，商界亦關

注「佔中」對本港經濟的影響，「佔中損香港經濟 八商會聯署反對」位列第二，「三中

全會召開中國改革開放新里程」則排名第三。

蔡冠深膺香港韓國商會會長

漳州二中校友會就職
林紹奮榮任新屆會長
香港文匯報訊（記者 陳熙）香港漳州二中校友會日前
假北角富臨酒樓舉行慶祝成立20周年暨第二屆會董就職
典禮，在全場校友的見證下，新一屆會長林紹奮及會董
等正式宣誓就職，場面十分熱鬧。

秉承傳統貢獻母校
林紹奮致辭表示，該會成立於1993年，1997年加入香

港福建社團聯會，在首任會長李輝平的帶領下，高舉愛
國愛港愛鄉的旗幟，團結廣大校友，積極參加香港愛國
社團的各項活動，組團返鄉參加母校建校50周年、60周
年、70周年的校慶活動。20年來，與母校緊密聯繫，互
助交流，為母校的發展作出積極的貢獻。林紹奮表示，
未來將繼續秉承傳統，積極組織各類活動，熱心奉獻，
繼往開來，與會員們同心同德，努力將校友會工作推向
一個新的階段。
該會第二屆會董會會長林紹奮，副會長林春香、張海
雄、林紹健、林素英等，共60名校友任會董。

保良局訪粵交流社服

香港文匯報訊（記者子京）保良局癸巳年董事
會訪問團一行19人日前訪粵，拜會了廣東省委統
戰部及省民政廳，並參觀了一家設於廣州的民辦
養老院。中聯辦協調部全程協助，安排多位廣東
省官員會見保良局訪粵團，開創慈善團體董事會
訪粵的先河，保良局獲讚揚勇於承擔社會責任。

訪統戰部民政廳等機構
訪粵團於13日上午拜訪廣東省委統戰部，與常
務副部長蔣樂儀及港澳社團辦多位官員舉行座談
會。團員闡述該局最新服務發展概況及未來計
劃，雙方就安老服務、醫療發展及兩地服務融合
等範疇交換意見。蔣樂儀表示，喜見保良局「踏
入家門」，了解內地扶貧及養老制度，有助深化
兩地交流及服務持續發展。
蔣樂儀讚揚保良局成立135周年，對香港慈善事

業貢獻良多，董事會成員皆善用個人能力及無比
愛心，承擔社會責任，關注社會最基層的老百

姓，鼓勵該局把「保赤安良」的精神延續下去，
促進粵港合作，締造雙贏局面。
訪粵團隨後拜訪了廣東省民政廳，與廳長劉洪

會面，詳細了解廣東省社會福利尤其養老服務的
情況，以及省內官辦與民辦服務單位的運作，以
及香港社會服務機構在廣東省發展的狀況。

鄭錦鐘：交流政策與實踐
保良局癸巳年主席鄭錦鐘總結訪粵之旅時表

示，訪問團開創董事會之先河，暨拜會了省領導
層官員，從宏觀政策角度了解服務情況，又走入
實踐層面，參觀民辦的廣州市松鶴養老院，走訪
當地院舍，了解服務及營運模式。團員更能與長
者傾談，了解他們的日常生活。
鄭錦鐘感謝廣東省方面的接待和中聯辦協調部

的安排，今次是繼去年9月訪京後另一成功之旅，
期望兩地有更多層面的交流協作，共同為慈善福
利作出貢獻。

紅會義工敬老迎春

香港文匯報訊（記者陳熙）年近歲晚，適逢近日寒流
又至，在家家戶戶喜迎新春之際，紅十字會社區關懷服
務部日前在沙田舉辦「人道關愛福滿載2014」活動，透
過「嗇色園主辦可泰耆英鄰舍中心」甄別獨居、「兩老
戶」或有需要的長者，與他們歡度佳節。
紅會社區關懷服務管理委員會主席陳彩英和嘉賓義工

300人身穿紅、白背心，精神抖擻地於廣源邨、廣林苑
和康林苑探訪長者，送上裝有米、油、蝦子面等生活用
品的「福袋」，表達慰問和關懷。陳彩英說：「贈福袋
固然是給予長者物資上的援助，但更重要的是分享人道
關愛。期望藉活動表達對長者的關愛。」
義工盧氏夫婦和子女一同參與，其中11歲的小朋友探

訪後表示，探訪中與獨居婆婆傾談，很感動及開心能有
機會盡一分力參與，婆婆還在分享中教導要孝順父母。
受訪長者笑逐顏開，梁生梁太表示：「福袋的禮物很

實用，能直接幫助到我們的生活，讓我們深切地感受到
節日的溫情。」

■香港商界最關注10件大事評選揭曉儀式暨頒獎禮，賓主合影。 香港文匯報記者曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者張易）近年「韓流」風靡全球，
帶動韓國品牌在香港廣受歡迎。不過多數韓貨只有韓文
說明，難免減弱港人購買慾。有見及此，香港工商界人
士與韓國駐港總領館，合作成立首個香港韓國商會
(HKBC)，昨日在港島香格里拉舉辦創會晚宴，邀得韓
國國際貿易及投資部副部長權坪五出席，香港財經事務
及庫務局局長陳家強任主禮嘉賓。創會會長、新華集團
主席蔡冠深在宴上笑言，其中一個目標，就是為韓國入
口貨品貼上中文標籤。

昨創會晚宴陳家強主禮
韓國電子及製造業近年增長強勁，香港則以金融及服

務業聞名全球，兩地優勢互補產生大量商機。韓國駐港
總領事趙鏞天最先想到成立HKBC，獲韓國政府、新華
基金會、香港中華總商會全力支持，最終由蔡冠深擔任
創會會長，香港韓人商工會會長金範洙擔任董事，秘書
處設在香港中華總商會。
85個創會成員，多數來自中華總商會及香港韓人商工

會，包括新華集團、中銀香港、大韓貿易投資振興公社
(Kotra)、韓國外換銀行香港分行等，涉及金融、化工、
零售、船運等眾多產業，包括不少中小企業，旨在為兩
地商界提供獨特網絡及資訊交流平台。蔡冠深指日後將
由兩大商會拓展規模，香港有興趣人士皆可加入。
在東南亞投資經驗豐富的蔡冠深，現時在韓雖未有投

資，但有意引入韓國優質海產。韓國工商界亦希望藉平
台促進兩地創意產業、文化、旅遊，令香港成為韓中交
流之重要橋樑，互惠共贏。

香港第六大貿易夥伴
陳家強引述數據指，韓國2012年是香港第六大貿易
夥伴，雙邊貿易額達270億美元(約2,106億港元)。香港
是韓國第四大出口市場，兩地貿易額過去10年平均年
增長達7.2%。香港是韓國第三大投資地區，去年9月投
資額達132億美元(約1,029.6億港元)。截至去年6月，
16間韓國企業選擇香港作為區域總部，3間建立地區辦
事處，顯示兩地貿易聯繫十分密切。

■饒宗頤文化館舉行「民俗風采農曆年」活動。

■香港紅十字會社區關懷服務管理委員會榮譽顧問馬羅
玉明女士(左一)及梁乃江教授(右一)向長者送上福袋及慰
問。

■左起：香
港韓人商工
總會會長、
董 事 金 範
洙，HKBC
創會會長蔡
冠深，韓國
駐港總領事
趙鏞天合作
愉快。
劉國權 攝

■香港韓國
商會成立晚
宴上賓主合
影。左起：
金範洙、趙
鏞天、權坪
五 、 蔡 冠
深、陳家強
等。
香港文匯報

記者
劉國權 攝

■訪粵團
成員與廣
東省委統
戰部常務
副部長蔣
樂 儀 合
照。

■香港漳州二中校友會日前假北角富臨酒樓舉行慶祝成
立20周年暨第二屆會董就職典禮。


